

Fracasa adjudicación para encauzamiento de estero

Quelloninos seguirán esperando por la concreción de proyecto que prevendría crecidas del Matadero, uno de los cursos de agua que cruza la ciudad, luego de que empresa desistió de obras por no tener maquinaria adecuada.

Julián Gesell Viveros
 julian.gesell@laestrellachiloe.cl

Si bien se había anunciado a inicios de la semana pasada la intervención del estero Matadero de Quellón a fin de evitar desbordes, la empresa que se adjudicó el servicio de horas de maquinaria desistió de realizar los trabajos encargados por la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH).

Dicha licitación buscaba generar la conservación, encauzamiento y mejoramiento de este curso de agua urbano, cuyas crecidas afectan a viviendas, locales comerciales, el normal tránsito y funcionamiento de las calles Independencia, Santos Vargas, Pedro Montt y avenida Ladrilleros de la ciudad del sur de la Isla.

Según la directora regional de la DOH, Paloma Jara, Vortex, "la empresa que había adjudicado del contrato, desestimó su oferta por no contar con las máquinas apropiadas para realizar". Agregó que debe iniciarse un nuevo proceso licitatorio para el despeje y extracción de al menos 2.030 metros cúbicos de material fluvial del estero.

La profesional sumó que se deberá atender "a los requerimientos técnicos que nos han sugerido los vecinos de Quellón, de buscar máquinas que sean de menor envergadura para que puedan intervenir en el cauce y que también el contrato salvaguarde la infraestructura



LA DOH AFIRMA QUE DEBEN RETIRARSE MÁS DE 2 MIL METROS CÚBICOS DE MATERIAL FLUVIAL.

existente: si se pasa a llevar alguna cañería o alguna parte de una casa, esto pueda ser repuesto a través del mismo contrato".

Siete eran los sectores a intervenir por las maquinarias de Vortex, único contratista que presentó ofertas por un monto de \$16.999.966. La empresa tenía 40 días corridos desde la firma del convenio para ejecutar el servicio de horas de trabajo de retroexcavadora y camiones tolva.

Con excavadora oruga se esperaba despejar la cobertura vegetal embancada en el estero de al menos 5 metros de profundidad, la que luego de ser retirada debía ser derivada en camión al vertedero municipal, ubicada en la Ruta W-908, camino a Yaldad de la misma comuna.

En ese sentido, su molestia expresó Ana Vera, vecina

del sector y exintegrante de la Jj. VV. Ramón Freire, tras conocerse el fracaso en la ejecución de las obras, enfatizando que "estos procesos de licitación cada día se han vuelto más complejos para ejecutar los trabajos".

TARDANZA

"En distintas comunas y en la nuestra las empresas abandonan los trabajos y después hay que hacer procesos de licitación que alejargan el desarrollo de los avances que necesitamos en término de urbanización, y este es uno caso más", expuso la dirigente.

"Fue bastante tiempo de gestión que hice ante la DOH y logramos que se comprometieran en resolverlo", acusó Vera. Una situación compleja para los lugareños que ya veían tardía la adjudicación, como también lo indicó el alcalde

de Quellón, Cristian Ojeda, la semana pasada tras conocerse la adjudicación de encauzamiento.

"Estamos contentos con este proyecto de inversión de obras hidráulica que beneficia a calle Independencia y a todos los vecinos del estero Matadero", expresaba entonces Ojeda. "Era un proyecto que esperábamos hacer rato, lamentablemente se tardó más de lo que se debía", sostenía.

Los quelloninos aún recuerdan el intenso sistema frontal que sufrieron el 15 de diciembre del año pasado, con diversas inundaciones y amenazas de desbordes de cauces que llevaron a declarar Alerta Amarilla por Senapred y emergencia comunal por el municipio. 72,2 milímetros cayeron en solo horas de esa jornada de primavera, a días de comenzar el verano. ☺